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Niederschrift über die öffentliche Sitzung des Ausschusses für 
Soziales und Sport 
_________________________________________________________ 

 
Sitzungsdatum: Dienstag, den 08.12.2015 
Beginn: 17:00 Uhr 
Ende 17:40 Uhr 
Ort, Raum: Stadthalle, Konferenzraum 2, 

Wittastraße 5,  
36251 Bad Hersfeld  

 
Anwesend: 

Mitglieder 
 
Herr Dr. Daniel Faßhauer  
Frau Marie-Therese Bastubbe  
Frau Antje Fey-Spengler  
Herr Dieter Herter  
Frau Brigitte Hofmann  
Herr Karl-Heinz Jordan Stell.v. für Herrn Zanger 
Herr Armin Leckel  
Frau Silvia Schoenemann  

von der Stadtverordnetenversammlung 
 
Herr Wolfgang Bolender  

vom Magistrat 
 
Herr Thomas Fehling  

Schriftführer/in 
 
Frau Elke Mausehund  

von der Verwaltung 
 
Herr Volker Fladerer  
Herr Horst Gerlich  
Frau Manuela Schmermund  
 
Tagesordnung: 
 
 1.   Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit und Tagesordnung 
   
  
 2.   Sicherungsnetze im Fluchttreppenhaus der Kindertagesstätte Ro-

sengasse 
   
  
 3.   Erläuterung der Veränderungen im Teilergebnishaushalt 51 - Gene-

rationen 
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 4.   Erläuterung der Veränderungen im Teilergebnishaushalt 52 - Sport 
   
  
 5.   Erläuterung der Veränderungen im Teilfinanzhaushalt 51 - Generati-

onen 
   
  
 6.   Hessentag 2019 - Bewerbung der Kreisstadt Bad Hersfeld 
 1653/18 
  
 7.   Bericht von der AG Sportentwicklungsplan 
   
  
 8.   Verschiedenes 
   
  
 
zu 1 Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit und Tagesordnung 
  
 
Vorsitzender Dr. Faßhauer begrüßt die Anwesenden und stellt fest, dass die Einla-
dung fristgerecht erfolgt ist. Er stellt die Beschlussfähigkeit fest, gegen die form- und 
fristgerechte Einladung erheben sich keine Einwände. 
Herr Dr. Faßhauer stellt den Antrag, die Tagesordnungspunkte 3 bis 5 – ebenso wie 
im Haupt und Finanzausschuss zurückzustellen. 
Herr Bürgermeister Fehling weist darauf hin, dass eine Zurückweisung sowie die 
Verschiebung wenig hilfreich ist und möglicherweise nicht den Vorgaben der HGO 
entsprechen würde. 
Herr Herter gibt zu bedenken, das die Rahmenbedingungen noch nicht gegeben sind 
und daher keine Diskussion nötig sei. 
 
Beschluss: 
Die Tagesordnung wird ohne die Punkte 3-5 behandelt.  
 
Mehrheitlich beschlossen 
Ja      6 
Enthaltung      2 
 
zu 2 Sicherungsnetze im Fluchttreppenhaus der Kindertagesstätte Ro-

sengasse 
  
 
Herr Dr. Faßhauer berichtet, dass in der letzten Sitzung bei der Begehung der Kin-
dertagesstätte deutlich geworden sei, dass man zur Sicherheit einen Einbau von ei-
nem Sicherheitsnetz in Erwägung ziehen sollte. Bürgermeister Fehling sichert eine 
Überprüfung durch den Sicherheitsbeauftragten zu. Herr Gerlich weist darauf hin, 
dass die Höhe der Treppengeländer der DIN Vorschrift entspreche, eine Begehung 
durch Herrn Stolz (Arbeitsschutz) ist bereits vorgesehen. 
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zu 3 Erläuterung der Veränderungen im Teilergebnishaushalt 51 - Genera-

tionen 
  
 
zu 4 Erläuterung der Veränderungen im Teilergebnishaushalt 52 - Sport 
  
 
zu 5 Erläuterung der Veränderungen im Teilfinanzhaushalt 51 - Generatio-

nen 
  
 
zu 6 Hessentag 2019 - Bewerbung der Kreisstadt Bad Hersfeld 
 1653/18 
 
Herr Dr. Faßhauer berichtet von der Bewerbung als Ausrichter für den Hessentag für 
das Jahr 2019 und sieht darin eine große Chance für alle Beteiligten und für die 
Stadt insgesamt. 
Er bittet Herrn Pruschwitz von der Festspielverwaltung den Sachstand zu erläutern 
(Beschlussvorlage 1653/18). 
Eine konsequente Ausrichtung des Hessentags auf das Kulturthema, gezielten In-
vestitionen in die kulturelle und touristische Infrastruktur kann die Alleinstellung der 
Festspielstadt zum Erfolg bringen. Fragen zu möglichen Investitionsprojekten und 
Plätzen für Großveranstaltungen und die nötige Vorgehensweise werden von Herrn 
Pruschwitz beantwortet. Auch aus anderen Fachbereichen könnten Projekte einge-
bunden werden. 
Damit eine Umsetzung des Hessentages gewährleistet ist, wird eine dreijährige Vor-
bereitungszeit empfohlen. Ein eigenes Projektbüro zur Organisation sollte im Jahr 
2016 eingerichtet werden und bis zur Abwicklung des Hessentages eingesetzt sein. 
Das Bewerbungskonzept benötigt eine Vorbereitungszeit von 4 bis 5 Monaten. 
Eine Diskussion schließt sich hinsichtlich der Bewerbung für das Jahr 2018 an. 
Die Ausschussmitglieder sind sich einig, dass ein erstes positives Signal mit der Be-
werbung gesendet werden soll und geben somit einstimmig eine Empfehlung für die 
Bewerbung der Kreisstadt zum Hessentag 2019 ab.  
Herr Dr. Faßhauer betont, dass dies in der Konsequenz nicht zu einer Erhöhung der 
Kita- Gebühren führen soll. 
Abschließend merkt er hierzu an, dass letztlich das neue Parlament über ein tragfä-
higes Konzept entscheidet. 
 
Beschluss: 
Eine Empfehlung für die Bewerbung der Kreisstadt zum Hessentag 2019 wird ein-
stimmig abgegeben. 
 
einstimmig beschlossen  
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zu 7 Bericht von der AG Sportentwicklungsplan 
  
 
Frau Schmermund berichtet von den bisher interessierten und konstruktiven stattge-
fundenen Sitzungen am 19.08.2015, 09.09.2015, 20.10.2015 und 17.11.2015. 
 
Sachstandsinformationen der Arbeitsgemeinschaft Sportentwicklungsplan: 
 

 Festlegung von Arbeitsgrundsätzen der AG 
 Ablaufplan und Beschluss der Inhaltsstruktur 
 Ermittlung und Berechnung des Sportentwicklungsplans 
 Terminfestlegung 
 Ermittlung von Grundzielen eines Leitbildes Sport 
 Information zur Datenerhebung FB Immobilienmanagement 
 Beratung des Leitbildentwurfs 
 Vorstellung zur geplanten elektronischen Vereinsakte zur Optimierung von Ar-

beitsabläufen 
 Erarbeitung von 8 verbindlichen Zielen  
 Sachstandsinfo in der Woche vom 18-22. Januar 2016 für alle Bürger 

 
Herr Dr. Faßhauer bedankt sich für die detaillierte Ausführung. 
 
zu 8 Verschiedenes 
  
 
Herr Dr. Faßhauer erkundigt sich nach den noch nicht vorgelegten aktuellen Zahlen 
des Ziel und Kennzahlenmanagement (zum Thema Flüchtlinge).  
Die Verwaltung ( FB 19 ) wird beauftragt die aktuellen Zahlen mit der nächsten Nie-
derschrift zuzusenden. 
Da keine weiteren Themen zu behandeln sind, bedankt sich Herr Dr. Faßhauer für 
die Aufmerksamkeit und für die gute und sachorientierte Zusammenarbeit im Aus-
schuss im zu Ende gehenden Jahr und schließt die Sitzung. 
 
 
gez. Dr. Daniel Faßhauer    gez. Elke Mausehund 
Vorsitzender    Protokollführer/in 
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